



Puntos de interés especial:

- Simulacro Regional
- Alianzas Estratégicas
- Compensación Ecológica

Contenido:

Taller de Seguridad Hídrica	2
Alianzas Estratégicas	3
Visita al Despacho de la Primera Dama	4
CEPRENAC fortaleciendo el CLRAH	5
Nuestros Usuarios	6
LCA	7
Universidades siguen sumándose CLARH	8
Compensación Ecológica	9

El CLRAH se prepara para Simulacro Regional

El Centro Logístico Regional de Asistencia Humanitaria, CLRAH, participó en Taller Regional sobre Protocolos y Procedimientos Regionales y Nacionales de Asistencia Humanitaria y de Respuesta a Emergencias, como parte de la implementación del Mecanismo Regional de Asistencia Humanitaria (MecReg/SICA), que se pondrá en práctica durante el simulacro regional, en la República de Nicaragua.

El Gobierno Nacional, que dirige el Presidente, Laurentino Cortizo, cree en la educación, por lo tanto, de la mano del licenciado Omar Smith, director general del Sistema Nacional de Protección Civil (SINAPROC), impulsa actividades de capacitación. En el marco de este taller, Alberto Sierra, director ejecutivo del CLRAH, manifestó que “estamos convencidos de que los aportes serán para beneficio de la región”.

Durante el evento se pudieron compartir experiencias y lecciones aprendidas sobre los protocolos y procedimientos regionales y nacionales de asistencia humanitaria, los de respuesta a emergencias y definir la participación del CLRAH en el ámbito regional a través de una simulación desde Panamá.



Alberto Sierra, director ejecutivo del CLRAH; Claudia Herrera, secretaria ejecutiva de CEPREDENAC; Omar Smith, director general de SINAPROC; y Jorge Zequeira, coordinador regional de seguridad de la FICR.

30 de septiembre de 2019

Conversatorio con el Doctor Masys

Experiencias exitosas en gestión de riesgos, respuesta a emergencias y asistencia humanitaria fueron compartidas con el doctor Anthony Masys, científico de defensa del gobierno de Canadá y director del Centro de Manejo de Desastres, Asistencia Humanitaria y Seguridad Nacional de la Universidad del South Florida (USF), con los Usuarios del CLRAH.

Resultó en una oportunidad para intercambiar y compartir experiencias entre SINAPROC, FIRC y el Depósito de Respuesta Humanitaria de las Naciones Unidas, UNHRD con el especialista internacional.



4 de septiembre de 2019

El CLRAH Participa en el Taller de Seguridad Hídrica

El domingo 1 de septiembre de 2019, el licenciado Alberto A. Sierra, Director del Centro Logístico Regional de Asistencia Humanitaria, CLRAH, y su equipo de trabajo participaron del Taller sobre Seguridad Hídrica: Identificación de áreas claves de vulnerabilidad y aumento de la resiliencia, con el apoyo del Centro de Coordinación para la Prevención de los Desastres Naturales en América Central y República Dominicana, acompañados del Sistema Nacional de Protección Civil.

La plataforma de trabajo del CLRAH es la Educación, pilar importante de nuestra administración. En el marco del Congreso Mundial El Agua Conectando al Mundo, se realizó un taller para aprender cómo la planificación de escenarios y las estrategias de pensamientos visuales pueden apoyar la resiliencia de la seguridad hídrica. Este evento fue dirigido por el doctor Anthony Masys, científico de

defensa del Gobierno de Canadá y director del Centro de Manejo de Desastres, Asistencia Humanitaria y Seguridad Nacional de la Universidad del South Florida (USF), con quien el CLRAH ha realizado acercamiento para establecer un Programa de Docencia Educativa en asistencia y logística humanitaria.



**“Promoviendo
Alianzas
Estratégicas”**

Visita de la Embajada Británica al CLRAH

El 6 de septiembre de 2019, el Centro Logístico Regional de Asistencia Humanitaria, CLRAH, recibió la visita de la gerente regional de operaciones consulares de la Embajada Británica con sede en México, Señora Grace Chun; el Vice Cónsul Regional en Panamá, Señor José Gabriel Mezquita, y la oficial consular, Ana Lorena Jones, quienes fueron acompañados por el representante del Sistema Nacional de Protección Civil, Isaac Villareal, coordinador de la bodega del usuario nacional.

Durante el encuentro, los altos delegados británicos recibieron información de las operaciones y facilidades que ofrecen los usuarios del CLRAH.

La señora Chun, valoró y felicitó a Panamá, por el

esfuerzo y el trabajo profesional que realiza el Gobierno Nacional al ofrecer las facilidades del CLRAH en materia de asistencia y logística humanitaria a la Región.



Foro Sostenibilidad El Agua como Recurso Estratégico para la Competitividad Sostenible de Panamá”

El director ejecutivo del CLRAH, Alberto Sierra, participó del Foro de Sostenibilidad El Agua como Recurso Estratégico para la Competitividad Sostenible de Panamá, cuyo objetivo fue profundizar el diálogo acerca de la economía de Panamá, su relación directa con la disponibilidad del agua y cómo garantizar el crecimiento sostenido a través de un manejo estratégico de los recursos del país.



12 de septiembre de 2019

Reuniones de Procesos en septiembre

- * Reunión con la Vicepresidenta Ejecutiva de Ciudad del Saber para el establecimiento de alianzas estratégicas.

10 de septiembre de 2019

- * Procesos de Administración y Mantenimiento.
- * Gestión Estratégica Gubernamental.
- * Desarrollo de Procesos Humanitarios con SINAPROC.

11 de septiembre de 2019.

- * Reunión con la Oficina de Seguridad de Panamá-Pacífico.

13 de septiembre de 2019

- * Reunión del inicio del Programa de Reciclaje como parte de la reducción de desechos del CLRAH.

13 de septiembre de 2019

- * Reunión Técnica con la Autoridad de Aduanas sobre la revisión de la propuesta de decreto de gabinete sobre nuevas disposiciones para mercancías de socorro o asistencia humanitaria.

- * Reunión del Plan Estratégico Institucional con el Ministerio de Economía y Finanzas.

23 de septiembre de 2019

Universidad Zegel-IPAE de Perú

El jueves 12 de septiembre de 2019, el Centro Logístico Regional de Asistencia Humanitaria, CLRAH, recibió la visita de 32 estudiantes y dos especialistas de ZEGEL IPAE (Instituto de Educación Superior del Perú, escuela que promueve el desarrollo empresarial, nacional y educativo del Perú, como parte de la oferta de desarrollo de capacidades del CLRAH, a través de programas, entrenamientos y promoción educativa que se está construyendo orientados a la asistencia y logística humanitaria.

Durante esta visita, se brindó información sobre el CLRAH, sus facilidades y las ofertas de servicios que se prestan en materia de asistencia y logística humanitaria, que incluyó la presentación de videos, intercambio de experiencias y recorrido por las respectivas bodegas que conforman el complejo del hub humanitario.



Visita del Presidente del Consejo Empresarial Logístico (COEL)

El 18 de septiembre de 2019, el Presidente y la Directora Ejecutiva de COEL, Antonio García Prieto y Marcela Ortega, respectivamente, visitaron las instalaciones del CLRAH.

Durante la visita y reunión informativa, estuvieron acompañados del Director Ejecutivo del centro, Alberto Sierra, en compañía de su equipo de trabajo; Mauricio Bustamante, jefe regional de logística de FICR; y Francisco Quesada, gerente de UNHRD Panamá.

En esta reunión se trataron temas sobre la operación del CLRAH, de los usuarios internacionales y de las facilidades logísticas. Se compartieron las experiencias del paso del Huracán Dorian por Las Bahamas, de parte

de la FICR y UNHRD. Se analizó la futura colaboración y trabajo entre el CLRAH y COEL, así como se realizó un recorrido por las instalaciones administrativas y las galeras de sus respectivos usuarios.



Visita Informativa con la Cámara Marítima



El CLRAH recibió la visita de la vicepresidenta de la Cámara Marítima de Panamá y su equipo de trabajo, en compañía de 17 estudiantes de la Universidad Tecnológica de Panamá y representante de la Universidad Marítima de Panamá, los cuales fueron atendidos por los coordinadores del CLRAH.

Durante esta visita, se promovió el acercamiento entre la industria marítima y la academia con el CLRAH (sector público), con el propósito de establecer el desarrollo de capacidades a través de programas, entrenamientos y promoción educativa, orientados a la asistencia y logística humanitaria.

19 de septiembre de 2019

Visita a la Bodega del Despacho de la Primera Dama

Alberto A. Sierra, director del Centro Logístico Regional de Asistencia Humanitaria, y su equipo de trabajo sostuvieron reunión con Mery Cohen, encargada de la bodega del Despacho de la Primera Dama.

Durante este encuentro, se realizó un recorrido por la bodega y se presentaron los distintos insumos que se almacenan en esas instalaciones. En adición, se discutió la posibilidad de que el inventario de SINAPROC sea preposicionado en el CLRAH, así como la estandarización de los insumos para asegurar la homogeneidad en las compras.

El director Sierra destacó que el CLRAH está ofreciendo su apoyo para el proceso de estandarización, así como para la comparación de insumos de los usuarios internacionales del CLRAH, las especificaciones del DAS y del Despacho de la Primera Dama.



20 de septiembre de 2019

**“Fortaleciendo
Alianzas
Estratégicas”**

El CLRAH Participa en Taller de Medio Término en Gestión de Desastres



El licenciado Alberto A. Sierra y su equipo de trabajo participaron en el Taller de Medio Término en Gestión de Desastres, coordinado por el Pacific Disaster Center (PDC) y el Sistema Nacional de Protección Civil (SINAPROC).

Durante este encuentro, se compartieron los resultados preliminares de la evaluación nacional de referencia para la preparación en casos de desastres y reducción de riesgos, se intercambiaron experiencias de la gestión de riesgos y lecciones aprendidas; verificándose de esta forma la participación de CLRAH en este tipo de evaluaciones técnicas.

25 de septiembre de 2019

Entrenamiento en *DisasterAWARE* por el CLRAH

Melissa Sánchez, Yair Torres, junto con el director Alberto Sierra, participaron del curso de capacitación *Disaster AWARE*, el cual proporciona a los participantes una visión general de la plataforma integrada de apoyo para la toma de decisiones de Pacific Disaster Center (PDC).

DisasterAWARE ha sido diseñado específicamente para satisfacer las necesidades de la gestión de desastres y la comunidad de asistencia humanitaria, a través de herramientas y funciones mejoradas de apoyo para la toma de decisiones.

26 y 27 de septiembre de 2019



El CLRAH Participa del Curso Comando de Incidentes

El CLRAH participó, representado por el colaborador Osvaldo Guerrero, en el Curso Sistema de Comando de Incidente (SCI), mediante el cual se capacita en el uso de una herramienta útil para lograr eficiencia en el comando, el control y la coordinación de las operaciones de respuesta a un incidente, como así también en la preparación ante escenarios de riesgo.

Durante dos días, colaboradores de Panamá Pacífico fueron capacitados por los bomberos de Panamá Oeste y por el Sistema Nacional de Protección Civil en el uso de esta herramienta.

26 y 27 de septiembre de 2019



El CLRAH y CEPREDENAC Fortalecen sus Capacidades

En el marco de la preparación del Simulacro Regional, coordinado y dirigido por CEPREDENAC, el licenciado Sierra y su equipo de trabajo participaron del Taller Regional sobre Protocolos y Procedimientos Regionales y Nacionales de Asistencia Humanitaria y de Respuesta a Emergencias.

Asimismo, se fortalecieron los lazos de cooperación para la revisión de los lineamientos estratégicos para el diseño del plan de acción definidos en el Acuerdo de Cooperación entre Panamá con el CEPREDENAC.

30 de septiembre de 2019



El Impacto del Huracán “Dorian” en las Bahamas

“Dorian es una muestra de la amenaza existencial de la emergencia climática para los pequeños estados insulares en desarrollo”, manifestó Denis McClean, de la Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres (UNISDR).

Panamá contribuyó a través del CLRAH en facilitar los procesos de trámites expeditos exonerados a dos aviones donados a la Federación Internacional de la Cruz Roja y Media Luna Roja, IFRC, para este desastre.

7 de septiembre de 2019



Foto: Agencia EFE

Federación Internacional de la Cruz Roja y Media Luna Roja

Como primera respuesta a la operación Huracán Dorian en Bahamas, se despacharon desde la bodega de FICR, ubicada en Panamá, en un Airbus A300, 38 toneladas con artículos de socorro, como tiendas tipo bodega, bidones colapsables, cubetas plásticas, juegos de herramientas, lonas plásticas, artículos de higiene y de cocina, así como frazadas para 800 familias.

Dentro de la primera semana, tras el paso del huracán Dorian, UPS donó un vuelo para el transporte de 21 toneladas adicionales de artículos de socorro para 500 familias en Bahamas desde la bodega de la FICR, en Panamá.

Así mismo, Airbus Company, donó un vuelo para transportar desde la bodega de FICR, Panamá, 40 toneladas adicionales de artículos de socorro para 1,000 familias en Bahamas.



**“Nuestros
Usuarios”**

Del 5 al 9 de septiembre de 2019

En Octubre, Generamos Transferencia de Conocimientos y Adecuaciones Logísticas

Adecuación del patio de contenedores en la bodega de IFRC, Panamá, se han instalado ocho contenedores de 40' HC adecuados como unidades de almacenaje, los cuales funcionarán de forma contingente, en caso de excederse la capacidad de la bodega principal.

15 de octubre de 2019



18 de octubre de 2019

Se facilitó un curso básico de manejo de bodega a 11 miembros que trabajan en respuesta a desastre para el Sistema Nacional de Protección Civil, SINAPROC, y a dos miembros del CLRAH; con el objetivo de fortalecer sus capacidades logísticas y optimizar el trabajo conjunto. Entre septiembre y octubre, se ha recibido la visita de más de 200 estudiantes de siete universidades de Panamá, Colombia y Perú.

Presentación del LCA al Gabinete Logístico

Ante el Gabinete Logístico fue presentado el proyecto conocido como LCA (*Logistics Capacity Assessments*) por sus siglas en inglés, el cual tiene el objetivo de identificar las fortalezas y debilidades de Panamá en materia de logística frente a un desastre.

El director del CLRAH, Alberto Sierra, destacó que el proyecto es promovido por el Programa Mundial de Alimentos y recopila la disposición logística de los países en materia de asistencia humanitaria ante evento adversos.

Además, el proyecto facilitará el desarrollo de las capacidades logísticas que tiene el país en materia de asistencia humanitaria y contribuirá a que Panamá cuente con la información actualizada, a fin de agilizar las estrategias y coordinaciones de logística humanitaria.



26 de septiembre de 2019

Reunión de Seguimiento del LCA

El lunes 7 de octubre de 2019 se dio seguimiento a los acuerdos establecidos en el Gabinete Logístico para el establecimiento del LCA en Panamá. Durante el evento, el director Sierra presentó los avances realizados junto con el Gabinete Logístico, y mencionó el visto bueno del Estado para los datos del LCA. Se destacó la metodología propuesta para la mesa de trabajo a ser conformada.

El CLRAH tiene planificado realizar reuniones con Gatech para conocer la disponibilidad de datos y se acordó que luego de este inventario inicial de datos, se brindaría un indicador sobre la totalidad de datos con la que se cuenta preliminarmente.

El LCA Panamá servirá como ejemplo en temas de mejores prácticas, ya que se contará con el apoyo directo del Estado

y se contará con mayor información de la que usualmente se documenta.



Reuniones de Trabajo Continuo

- ◆ Reunión informativa con el MEF sobre el CLRAH.
4 de octubre de 2019
- ◆ Reunión Gabinete Logístico y Georgia Tech Panamá para la presentación del proyecto LCA.
9 de octubre de 2019
- ◆ Reunión con la Viceministra de Asuntos Multilaterales y Cooperación del Ministerio de Relaciones Exteriores, Erika Mouynes.
14 de octubre de 2019
- ◆ Reunión Técnica entre el CLRAH y Georgia Tech Panamá con el objetivo de profundizar en los requerimientos de data para el CLRAH.
15 y 23 de octubre de 2019
- ◆ Participación en la Asamblea Nacional de Diputados en el marco de la conmemoración del Día Mundial de la Alimentación.
16 de octubre de 2019
- ◆ Videoconferencia sobre la simulación del CLRAH en el marco del Simulacro Regional_CEPREDENAC.
18, 23, 25 de octubre de 2019
- ◆ Reunión Técnica de seguimiento del LCA.
23 de octubre de 2019
- ◆ Participación en el Centro de Gestión del CLRAH, coordinado por la Oficina de Planificación del MINGOB.
24 de octubre de 2019
- ◆ Seguimiento al Acuerdo MINGOB-PMA, con la colaboración del MIRE.
21 y 28 de octubre de 2019

El CTC en Acción

El Centro de Transferencia de Conocimientos, CTC, del CLRAH impulsa y promueve las capacidades en asistencia y logística humanitaria mediante conferencias y visitas informativas con la Universidad de Panamá.

Durante estas actividades académicas, se compartió el concepto de Panamá como Hub Humanitario a través del CLRAH, las operaciones de sus usuarios, el SINAPROC y IFRC, respectivamente, así como las operaciones del UNHRD, dentro del complejo.



12 de octubre de 2019

Estudiantes de Ingeniería de la Universidad de Panamá Visitan el CLRAH

“703 personas han visitado, se han informado y orientado sobre la labor del CLRAH”



La Universidad de Panamá, como aliado estratégico en el área educativa, representa el medio para transferir el conocimiento en materia de asistencia y logística humanitaria, a fin de consolidar el trabajo continuo del CLRAH con la comunidad humanitaria de las Américas.

11 de octubre de 2019

Universidades Internacionales se Suman al CLRAH



Se compartió junto con estudiantes de la Fundación Universitaria CAFAM y el cuerpo docente, las experiencias de asistencia y logística humanitaria de la IFRC y del SINAPROC, en el marco de la visita informativa y técnica.

Fundación Universitaria CAFAM de Colombia

24 de octubre de 2019

Gira Académica de la Universidad Tecnológica de Perú



24 de octubre de 2019

Reuniones con la Cámara de Comercio

El CLRAH fue invitado por la Cámara de Comercio a participar en la Feria de Expologística 2019, que se llevará a cabo los días 10 y 11 de diciembre en el Centro de Convenciones ATLAPA, en el marco del evento China Lac en Panamá.

La participación del CLRAH incluirá una presentación con énfasis en la Logística Humanitaria como un mercado nuevo y sus características en el ciclo de conferencias; así como con dos *stands* en el área de exhibición; promoviendo una relación estratégica con el sector privado.

De igual forma, se mostró la posibilidad de incluir una rueda de negocios humanitarios, conformada por una mesa de Panamá de compradores humanitarios en la próxima EXPOCOMER 2020.



8 y 28 de octubre de 2019

Compensación Ecológica del CLRAH

En el marco de la compensación ecológica comprometida con la construcción del CLRAH, a través de UNOPS, se han reforestado seis hectáreas de terreno en dos comunidades del distrito de La Chorrera. Estas son dos fincas agroforestales de la Escuela Vocacional de Chapala (primeras en la Provincia de Panamá Oeste) y del sector de El Chorro, cuenca del Río Caimito, de la Provincia de Panamá Oeste, como área de preservación permanente.

La sección de El Chorro de La Chorrera forma parte de la restauración de este emblemático sitio, en el mismo se han establecido especies nativas de árboles maderables y frutales, creando así un corredor de biodiversidad.



El CLRAH apoya a reducir los efectos del cambio climático en Panamá

Conectando al Mundo, Sirviendo a la Región

El Centro Logístico Regional de Asistencia Humanitaria (CLRAH), adscrito al Ministerio de Gobierno, es creado mediante la Ley No. 80 de 14 de diciembre de 2017, como una plataforma logística de asistencia humanitaria, cuyo fin es facilitar las actividades de recepción, manejo, almacenamiento, redistribución de insumos y equipo, así como la movilización de recurso humano frente a las emergencias nacionales e internacionales que ocurran en la Región; consolidando así el Hub Humanitario de Panamá.

Forman parte del CLRAH, el Sistema Nacional de Protección Civil, la Federación Internacional de las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y Media Luna Roja y el Depósito de Respuesta Humanitaria de las Naciones Unidas.



Centro Logístico Regional de Asistencia Humanitaria

Boulevard
de las Américas,
Panamá-Pacífico,
corregimiento
de Veracruz,
Panamá Oeste

Teléfono:
(507) 520-4622/ 27

Correo:
clrah@mingob.gob.pa

www.mingob.gob.pa/hub-humanitario/

Preparándonos y trabajando en actividades humanitarias

